

Alcanzando un mundo pluralista

NOMBRE: _____

FECHA: _____

ALCANZANDO UN MUNDO PLURALISTA

ACERCA DE LA CLASE

Vivimos en un mundo con diferentes perspectivas, creencias, religiones y cosmovisiones.

En este mundo pluralista, ¿Cómo podemos ser eficaces para alcanzar personas que creen diferente que nosotros?

En esta conferencia daremos herramientas que puedes usar para conectar, establecer amistad e impactar los corazones de aquellas personas que todavía no conocen a Jesús.

¡Alístate para llevar tu capacidad de comunicar el evangelio al próximo nivel!

Jeff Tolle

Jeff Tolle es el pastor de la Iglesia CityLife (Ciudad de Vida), una iglesia bilingüe enfocada en alcanzar la Ciudad de Los Angeles. Jeff recibió su Doctorado en Misiología de Biola University y actualmente es un profesor adjunto en Life Pacific University.

Desde su comienzo ministerial como pastor de jóvenes hasta su rol actual como pastor, a Jeff le apasiona capacitar a los líderes de la próxima generación para que tengan un impacto en el mundo. Es un experto en el cambio de cultura en las organizaciones para alcanzar una cultura cambiante en el mundo.

Jeff esta casado con Evelyn y juntos tiene cinco hijos.

1 - Preguntas Centrales de una Cosmovisión

Definiendo el pluralismo

¿Que es el pluralismo?

El pluralismo es la doctrina _____ que defiende la existencia de una pluralidad de sustancias distintas irreductibles entre sí y sin que ninguna de ellas sea más _____ que las otras. Se opone tanto al monismo como al dualismo, ya que mientras el primero sustenta que todos los seres proceden de una única sustancia, el segundo afirma la existencia de sólo dos sustancias distintas: materia y espíritu.

<https://encyclopaedia.herdereditorial.com/wiki/Pluralismo>

Dos sentidos para nuestro uso del pluralismo:

1. El entendimiento de que el mundo occidental tiene una multitud de diferentes religiones, creencias, y cosmovisiones
2. El entendimiento de que muchos, dentro de una sociedad pluralista, creen que todas las religiones (creencias, cosmovisiones) vienen del mismo lugar, o se dirigen al mismo lugar

¿Qué está en el lugar central de cada cosmovisión?

1. El porqué de la vida: _____
2. El cómo de la vida: _____ por los que vivir
3. El quién de la vida: _____ que son importantes
4. El cuándo y dónde de la vida...
 - a. Mi _____ en el _____
 - i. Tiempo
 - ii. Espacio
 - b. Mi "ubicación" en la _____
 - i. Cuándo
 - ii. Dónde

¿CÓMO UTILIZAMOS ESTO PARA LA CONEXIÓN?

Todos son seres humanos como nosotros

Génesis 1:26-27 (NTV)

26 Entonces Dios dijo: «Hagamos a los seres humanos a nuestra imagen, para que sean como nosotros. Ellos reinarán sobre los peces del mar, las aves del cielo, los animales domésticos, todos los animales salvajes de la tierra y los animales pequeños que corren por el suelo». 27 Así que Dios creó a los seres humanos a su propia imagen. A imagen de Dios los creó; hombre y mujer los creó.

¿El resultado? _____

Todos nos hacemos las mismas preguntas, aunque lleguemos a conclusiones diferentes

Matthew 16:13-16 (NTV)

13 Cuando Jesús llegó a la región de Cesarea de Filipo, les preguntó a sus discípulos:—¿Quién dice la gente que es el Hijo del Hombre[c] ? 14 —Bueno—contestaron—, algunos dicen Juan el Bautista, otros dicen Elías, y otros dicen Jeremías o algún otro profeta. 15 Entonces les preguntó:—Y ustedes, ¿quién dicen que soy? 16 Simón Pedro contestó:—Tú eres el Mesías,[d] el Hijo del Dios viviente.

¿El resultado? _____

2 – Las Diferentes Clases de Creyentes

En cada religión, hay diferentes niveles de _____.

Creyentes _____

Creyentes _____

Creyentes _____

Creyentes del _____

¿CÓMO UTILIZAMOS ESTO PARA LA CONEXIÓN?

El enfoque es diferente dependiendo de quiénes sean.

Timothy Keller (vía Twitter):

El conocimiento humano tiene un (1) aspecto racional/intelectual, un (2) aspecto experiencial/intuitivo y un (3) aspecto social/pragmático. Es decir, llegamos a "saber" algo bien cuando (1) hay buenas razones para ello, cuando (2) encaja con nuestra experiencia interna y cuando (3) encontramos una comunidad de confianza que también lo sostiene.

La forma en que he llegado a creer que Jesús resucitó corporalmente de entre los muertos es: (1) he mirado la evidencia histórica que es sorprendentemente poderosa, (2) he sentido la presencia real de Jesús en mi vida y en mi corazón repetidamente a lo largo de los años de maneras que no puedo explicar, incluso durante períodos en los que parece estar ausente, y (3) he estado en muchas grandes comunidades cristianas que creyeron y vivieron la resurrección de Jesús de maneras notables.

<https://twitter.com/timkellernyc/status/1498332140248961033?s=20&t=rGGP0gN0HQ5uNh5CBUSX6A>

Se requerirán diferentes períodos de tiempo para el _____ del evangelio en la vida de cada persona

Hechos 8:35-39

³⁵ Entonces, comenzando con esa misma porción de la Escritura, Felipe le habló de la Buena Noticia acerca de Jesús. ³⁶ Mientras iban juntos, llegaron a un lugar donde había agua, y el eunuco dijo: «¡Mira, allí hay agua! ¿Qué impide que yo sea bautizado?». ³⁸ Ordenó que detuvieran el carruaje, descendieron al agua, y Felipe lo bautizó. ³⁹ Cuando salieron del agua, el Espíritu del Señor arrebató a Felipe. El eunuco nunca más volvió a verlo, pero siguió su camino con mucha alegría.

Juan 3:1-4

Había un hombre llamado Nicodemo, un líder religioso judío, de los fariseos. ² Una noche, fue a hablar con Jesús:—Rabí—le dijo—, todos sabemos que Dios te ha enviado para enseñarnos. Las señales milagrosas que haces son la prueba de que Dios está contigo. ³ Jesús le respondió:—Te digo la verdad, a menos que nazcas de nuevo, no puedes ver el reino de Dios. ⁴—¿Qué quieres decir?—exclamó Nicodemo—. ¿Cómo puede un hombre mayor volver al vientre de su madre y nacer de nuevo?

Juan 19:38

³⁸ Más tarde, José de Arimatea, quien había sido un discípulo secreto de Jesús (por temor a los líderes judíos), pidió permiso a Pilato para bajar el cuerpo de Jesús. Cuando Pilato concedió el permiso, José fue a buscar el cuerpo y se lo llevó.

Las preguntas para cada grupo serán _____

Mateo 16:13-16

¹³ Cuando Jesús llegó a la región de Cesarea de Filipo, les preguntó a sus discípulos:—¿Quién dice la gente que es el Hijo del Hombre? ¹⁴—Bueno—contestaron—, algunos dicen Juan el Bautista, otros dicen Elías, y otros dicen Jeremías o algún otro profeta. ¹⁵ Entonces les preguntó:—Y ustedes, ¿quién dicen que soy? ¹⁶ Simón Pedro contestó:—Tú eres el Mesías,^[d] el Hijo del Dios viviente.

Lucas 20:1-4

Cierto día, mientras Jesús enseñaba a la gente y predicaba la Buena Noticia en el templo, los principales sacerdotes, los maestros de la ley religiosa y los ancianos se le acercaron. ²—¿Con qué autoridad haces todas estas cosas?—le reclamaron—. ¿Quién te dio el derecho? ³—Primero, déjenme hacerles una pregunta—les respondió él—. ⁴ La autoridad de Juan para bautizar, ¿provenía del cielo o era meramente humana?

3 – Los Distintivos del Cristianismo

¿Cuáles son los distintivos de la creencia acerca de Dios?

Dios _____ a nosotros

Filipenses 2:6-8

⁶ Aunque era Dios, no consideró que el ser igual a Dios fuera algo a lo cual aferrarse. ⁷ En cambio, renunció a sus privilegios divinos; adoptó la humilde posición de un esclavo y nació como un ser humano. Cuando apareció en forma de hombre, ⁸ se humilló a sí mismo en obediencia a Dios y murió en una cruz como morían los criminales.

Conexión: _____

Autores _____ inspirados por _____

2 Timoteo 3:16-17

¹⁶ Toda la Escritura es inspirada por Dios y es útil para enseñarnos lo que es verdad y para hacernos ver lo que está mal en nuestra vida. Nos corrige cuando estamos equivocados y nos enseña a hacer lo correcto. ¹⁷ Dios la usa para preparar y capacitar a su pueblo para que haga toda buena obra.

Conexión: Una Fe _____

Un Dios, _____ Personas

2 Corintios 13:14

Que la gracia del Señor Jesucristo, el amor de Dios y la comunión del Espíritu Santo sean con todos ustedes.

Conexión: Experiencia _____

La _____ e _____ de Dios

Hechos 7:48-50

⁴⁸ Sin embargo, el Altísimo no vive en templos hechos por manos humanas. Como dice el profeta: ⁴⁹ “El cielo es mi trono y la tierra es el estrado de mis pies. ¿Podrían acaso construirme

un templo tan bueno como ese?—pregunta el Señor—. ¿Podrían construirme un lugar de descanso así? ⁵⁰ ¿Acaso no fueron mis manos las que hicieron el cielo y la tierra?”

Conexión: _____ y Compasión. Verdad y _____.

Salvación por _____

⁸ Dios los salvó por su gracia cuando creyeron. Ustedes no tienen ningún mérito en eso; es un regalo de Dios. ⁹ La salvación no es un premio por las cosas buenas que hayamos hecho, así que ninguno de nosotros puede jactarse de ser salvo.

Conexión: _____

4 - Herramientas Poderosas Para Alcanzar a Otros

El Poder de la _____

Proverbios 11:30

La semilla de las buenas acciones se transforma en un árbol de vida; una persona sabia gana amigos.

El Poder de _____

Hechos 2:1-4, 41

El día de Pentecostés, todos los creyentes estaban reunidos en un mismo lugar. ² De repente, se oyó un ruido desde el cielo parecido al estruendo de un viento fuerte e impetuoso que llenó la casa donde estaban sentados. ³ Luego, algo parecido a unas llamas o lenguas de fuego aparecieron y se posaron sobre cada uno de ellos. ⁴ Y todos los presentes fueron llenos del Espíritu Santo y comenzaron a hablar en otros idiomas, conforme el Espíritu Santo les daba esa capacidad.

⁴¹ Los que creyeron lo que Pedro dijo fueron bautizados y sumados a la iglesia en ese mismo día, como tres mil en total.

Hechos 3:10-12a, 4:3-4

¹⁰ Cuando se dieron cuenta de que él era el mendigo cojo que muchas veces habían visto junto a la puerta Hermosa, ¡quedaron totalmente sorprendidos! ¹¹ Llenos de asombro, salieron todos corriendo hacia el pórtico de Salomón, donde estaba el hombre sujetando fuertemente a Pedro y a Juan. ¹² Pedro vio esto como una oportunidad y se dirigió a la multitud:

³ Los arrestaron y, como ya era de noche, los metieron en la cárcel hasta la mañana siguiente.

⁴ Pero muchos de los que habían oído el mensaje lo creyeron, así que el número de hombres creyentes ascendió a un total aproximado de cinco mil.

Hechos 10: _____ al Espíritu Santo y _____

Suple _____, ofrece _____

El Poder de las _____

Mateo 13:16-19

¹³ Cuando Jesús llegó a la región de Cesarea de Filipo, les preguntó a sus discípulos:—¿Quién dice la gente que es el Hijo del Hombre? ¹⁴ —Bueno—contestaron—, algunos dicen Juan el Bautista, otros dicen Elías, y otros dicen Jeremías o algún otro profeta. ¹⁵ Entonces les preguntó:—Y ustedes, ¿quién dicen que soy? ¹⁶ Simón Pedro contestó:

—Tú eres el Mesías, el Hijo del Dios viviente. ¹⁷ Jesús respondió: —Bendito eres, Simón hijo de Juan, porque mi Padre que está en el cielo te lo ha revelado. No lo aprendiste de ningún ser humano. ¹⁸ Ahora te digo que tú eres Pedro (que significa “roca”), y sobre esta roca edificaré mi iglesia, y el poder de la muerte no la conquistará. ¹⁹ Y te daré las llaves del reino del cielo. Todo lo que prohíbas en la tierra será prohibido en el cielo, y todo lo que permitas en la tierra será permitido en el cielo.

Preguntas de la _____

1. Son para obtener información
2. Son para despertar la conversación

Preguntas del _____

1. Son mas personales
2. Son para entender sus creencias
3. Son para llamar la persona a evaluar sus creencias

Preguntas de las _____ ... para tomar acción